
p. 1 
 

 

 

  

 

「夏休みボランティア体験の概要」 

地域で活躍しているボランティアの方々から、バラの手入れの仕方を教わり、「地域のため

に自分ができること」の喜びを感じること。また、ボランティア体験を通じて「福祉のここ

ろ」の花もたくさん 咲かせて、地域を明るくしてみようと呼びかけて開催しました。 

参加者数名 64 名（児童生徒 33 名、指導者・協力者 31 名）アンケートは、参加した児童生

徒 31名から回答をいただきました。 

学校やご家族、スポーツ少年団等から夏休みボランティア体験の参加を促していただき、

夏休みボランティア体験に参加する児童生徒も毎年増えてきました。 

また、ボランティア活動に参加したことがある児童生徒が増え、継続的なボランティア活

動や、新たに参加する機会としての広がりも見えてきました。 

アンケート結果を基に、指導者の笛吹ローズクラブ、協力者の地域福祉推進委員会、ボラン

ティア連絡会にて、福祉の心を醸成するボランティア活動について検討し、次に繋がるボラ

ンティア活動の機会や情報提供をおこなってきます。（アンケート結果のカッコ内の％は昨年

の数値） 

 

 

1．夏休みボランティア体験に参加してみていかがでしたか。（１つ ○をつけてください）  

 

・とても良かった、良かったと回答した方が 84％（88％） 

⇒概ね満足をいただくことができた。 

 

 

2．今までボランティア活動に参加したことはありますか？  

 

① とても良かった

58%

② 良かった

26%

③ ふつう

16%

① ある

68%

② ない

29%

③ 未回答

3%
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・今までにボランティア活動に参加したことがある方が 68％（48％）、初めてボランティア活

動に参加した方が 29％（52％）だった。 

⇒昨年は、今までに参加したことがある方と初めて参加した方がほぼ半数だったが、今回は、

今までに参加したことがある方の参加が増えている。 

・ボランティア経験がある方の活動内容は、夏休みボランティア体験・バラの手入れ 11 人、

花火大会後の清掃・地区のゴミ拾い・ゴミ拾い 4人、草刈り 2人の順位だった。 

⇒過去にバラの手入れボランティア体験し、今回も参加してくれた児童生徒が増えている。 

⇒問 1 の回答の満足度から、毎年開催している夏休みボランティア体験が、次に繋がるボラ

ンティア活動へのきっかけになったことが予想される。 

 

 

3．今回、参加したきっかけは何ですか？（複数回答可）  

 
・親、先生にすすめられて参加した方が 43％（64％）、ボランティアに興味があった方が 26％

（18％）友達が参加するから 10％（9％）、色々な人とふれあいたいから 9％（3％）だった。 

⇒先生や家族からボランティア活動のきっかけを得たことや、ボランティアに興味や、いろ

いろな人とふれあいたいと感じて参加した方が多かった。昨年に比べて、ボランティアに興

味がある方やいろいろな人とふれあいたいと思って参加した方が増えてきている。 

 

 

４．駅前公園で、笛吹市の花（バラ）の手入れしている「笛吹ローズクラブ」の活動を知って

いましたか？ 

 
・笛吹ローズクラブの活動を知っていた方が 39％（50％）だった。 

⇒石和温泉駅前広場を活動拠点として、市の花「バラ」の素晴らしい景観づくりを推進してい

る「笛吹ローズクラブ」の活動を知っていただく良い機会となった。 

 

① ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱに興味

があったから

26%

② 色々な人とふれ

あいたかったから

9%

③ 親、先生にすすめられたから

43%

④ 友人が参加する

から

10%

⑤ その他

12%

① 知っていた

39%

② 知らなかった

61%
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５．協力者の活動の一つを知ることができましたか？ 

 

・協力者の活動の一つを知ることができたと回答した方が 97％（100％）だった。 

⇒地域で活動しているボランティアの皆さんと一緒に活動に参加し、地域のために自分がで

きることを実践する良い機会となった。 

 

 

６．社会福祉協議会の名前を知っていましたか？ 

 

・社会福祉協議会の名前を知っていた方と初めて知った方が 36％（50％）だった。 

⇒社会福祉協議会の活動の一つを児童生徒達に知ってもらう良い機会となった。 

 

 

７．社会福祉協議会の仕事についての問題です。下の○の中に、どんな文字が入りますか？ 

○だんの ○らしの ○あわせ をみんなに広める仕事 

 

・ふだんのくらしのしあわせをみんなに広める仕事（正解）と回答した方が 84％（92％）だ

った。 

⇒福祉推進校の取り組みと合わせて、「ふだんのくらしのしあわせ」を広めることを仕事とし

ている社会福祉協議会のことを知ってもらう良い機会となった。 

① できた

97%

② できなかった

0%

③ 未回答

3%

① 知っていた

36%

② 知らなかった

61%

③ 未回答

3%

① ふだんのくらしのしあわせ

84%

② かだんのくらしのしあわせ

13%

③ かだんのくらしの力あわせ

3%
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８．参加してみての感想、指導者・協力者・社協へのメッセージ 

・今回初めてこの体験を通して、花の美しさやボランティアの大切さを知ることができた。ま

た、いつも花が美しく保たれているのはたくさんの人たちのお手入れのおかげだと知った。

暑かったり寒かったりする中、汗を垂らして環境をきれいにしてくれて感謝しています。今

日はありがとうございました。 

・このボランティアを通して花の美しさやボランティの楽しさを知ることができたので良か

ったです。きちょうな経験ありがとうございました。 

・皆さんとても良く教えてくれて、とても勉強になりました。今回は 2 回目だけど、やはり

難しくて、困っているとすぐに教えてくれました。私も楽しくキレイなバラを家族へのお土

産にして綺麗な花をとってくれました。また来年もきて、楽しい夏休みの思い出にしたいで

す。社会福祉協議会のみなさまありがとうございました。 

・バラについてたくさん知ることができた。少しの時間だったけど大変だった。駅がきれいな

のは、こういうことをしてくれている人がいるからだと知れた。 

・とてもあつかったけど、たのしくできてよかったです。はじめてのボランティアだったけ

ど、おしえてくれてありがとうございました。 

・2回目だけど手入れがむずかしかしくて、ローズクラブの人はすごいと思った。 

・１人で静かにできた。去年よりは上手くできました。来年は行けるかどうか分からないけ

ど、ぜひ参加したいです。 

・きょねんも参加したけど、きょねんとかわらず、ローズクラブの人達もやさしく、楽しくボ

ランティア体験ができました。また来年もよろしくお願いします！ 

・この活動を知れて良かった。今後、このような活動に参加していきたい。 

・バラの手入れの仕方について、知ることができました。バラのとげが痛かったです。 

・初めて体験して、来年も参加したいと思った。説明も分かりやすかった。 

・バラの手入れの仕方など知れた。説明が分かりやすかった。 

・体験しないことばかりで楽しくとりくめた。 

・太いくきは力が必要だった。むずかしかった。 

・たいへんさが分かった。 

・花だんの手入れありがとうございます。 

・バラのていれもっと参加したいです。 

・最初は大変だったけど、いろんな人と協力してもらいうまくできました。 

・次からもバラのていりをおねがいします。 

・つぎはバラをやってみたいです。 

・きちょうなたいけんをありがとうございました。 

・いいべんきょうになった。 

・たのしかった。 

・ありがとうございました。 

・ありがとう。 


